

# CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATÓLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION  
CALLE DE MORA, 3, 5 y 7

AÑO XXIV  
NUMERO 7447

PALMA DE MALLORCA  
LUNES, 9 DE OCTUBRE DE 1933

FRANQUEO  
CONCERTADO

HORAS DE DESPACHO: DE 10 a 1 y de 5 a 7  
TELEFONO, NUMERO 1973

## El fracaso de la sustitución de la segunda enseñanza

Recuérdese que el primero de este mes era la fecha señalada por don Fernando de los Ríos para la cesación de la Segunda Enseñanza dada por las Ordenes y Congregaciones Religiosas, y la substitución de éstas por profesorado civil y laico. Estamos ya a nueve de octubre. No se diga, pues, que no pueda uno, con toda libertad, medir y analizar lo que sobre este punto se ha hecho y como se han cumplido las promesas y propósitos mil veces repetidos.

Realmente el panorama no puede ser más triste y desilusionante, si es que alguien hubiera que viviese ilusionado. Se han cerrado cerca de 300 colegios, y se ha publicado todavía más que la institución definitiva de 22 Institutos o Colegios y de ellos más de la tercera parte a condición de que los municipios contribuyan a su sostenimiento.

Por lo demás, había en los Colegios cerrados unos 2.050 profesores, y con sólo 611 se cree el ministro de Instrucción Pública que debe conformarse la nación, habiéndose reducido en esto toda su obra, hasta la hora presente, a aprobar en unos cursillos a 585 catedráticos, cuya lista fué protestada clamorosamente entre frases que hablaban de injusticias y parcialidades, en la calle, en los centros de cultura y en los periódicos y revistas profesionales.

Todo ha fallado en resumen de cuentas. Porque también gran parte de los municipios afectados, por no decir todos, no se encuentran con fuerzas suficientes para atender a la penosa carga de facilitar edificio, material y mobiliario, que para muchos de ellos representa nada menos que un 25 por ciento de su presupuesto — y esto no ya una sola vez en la vida, sino todos los años —, como efectivamente vese cada día en la prensa la noticia de tal o cual corporación municipal que manifiesta su impotencia.

Como se ve, el balance definitivo entre el haber — promesas y propósitos — y colegios desaparecidos — y el debe — cumplimiento de aquellos propósitos — y colegios a instituir — deja al Estado con un pasivo en contra suya que demuestra clarísimamente el gran fracaso de la sustitución, fracaso tanto más de notar si se recuerdan las últimas declaraciones del nuevo Director General de Instrucción Pública echando la culpa de todo a la incomprensión, y falta de decisión necesaria en quienes debían coadyuvar en la solución de tan gravísimo problema.

Pero ¿es que los técnicos del ministerio no conocían de antemano las dificultades a surgir?

¿Cuánto tiempo hace que se oye hablar de sustitución? ¿Creíanse acaso los pasados ministros de Instrucción que sólo legislando se conseguía cuánto deseaba su sectarismo?...

Sino fuera por las muchas escuelas privadas que fuera de las Ordenes y Congregaciones han nacido y se han multiplicado estos últimos meses, cuántos estudiantes quedarían ahora en medio de la calle, mientras el curso académico va transcurriendo, y perderían un tiempo magnífico!...

Queda demostrado una vez más que nuestras izquierdas no han adquirido, ni pueden adquirir jamás, la ciencia difícil, propia únicamente de los verdaderos directores de pueblos, de edificar y construir, y que luchar contra la realidad viva y perenne conculcando derechos y prerrogativas de institución natural y divina, acaba indefectiblemente con el fracaso.

### Crónica internacional

## Hacia la tiranía burocrática

En buena doctrina política, el funcionario es un engranaje del organismo administrativo al que está acoplado y que como tal engranaje debe estar sometido al poder ejecutivo refrendado por el parlamento como representante de la nación.

Nombrado — dice Andrés Tardieu — por un acto unilateral en las condiciones determinadas por la ley, recibe un sueldo y un retiro fijo en las condiciones que la ley determina; por consiguiente, el lazo que les une al Estado es un vínculo legal, no contractual" como sucede en las relaciones entre obreros y patronos. En funcionario tiene sus derechos y obligaciones particulares, siendo la principal de esas obligaciones la continuidad del servicio público que le está confiado, se debe a la comunidad y la obediencia al gobierno que es responsable ante las Cámaras; en condición "sine qua non" para hacer efectiva esa responsabilidad".

Eso es como decimos en buena doctrina política, pero la realidad es muy distinta. En todas las naciones, el funcionario, desde que su nombramiento depende como antaño de la voluntad del ministro, ya no se cree un servidor de la función, sino que apovado en la estabilidad de sus cargos que contrasta con la inestabilidad de los gobiernos que se suceden en el poder; han llegado a creer que ellos son los verdaderos gobernantes.

A remachar el clavo ha venido la sindicación de los funcionarios públicos y su incorporación a las sociedades de resistencia asimilándose a los obreros sometidos al libre contrato de trabajo.

Una vez asimilados obreros y funcionarios, surgió lo que necesariamente tenía que acontecer; cayeron bajo el control del Partido socialista, recabaron el derecho a la huelga, hiriendo en sus centros motores al Estado, quien desde ese momento se vio atado de pies y manos. "No queremos — dice a este propósito el secretario general de los funcionarios franceses — ningún estatuto especial. Queremos el derecho común, el contrato de trabajo. Somos ciudadanos como los demás y no funcionarios. No existen funcionarios, sólo existen asalariados". Sin tener en cuenta que entre ellos y los asalariados hay un abismo. Tienen sobre los asalariados la enorme ventaja de la seguridad con que pueden afrontar el porvenir sabiendo como saben que mientras viva papá - estado no les faltará que comer, y que el papá-estado no muere nunca. Tienen los quinientos y aun los cien mil, gracias a los cuales sin esfuerzo, con solo acomodarse bien en sus poltronas, llegan a disfrutar con el transcurso del tiempo sueldos magníficos. Todos conocemos funcionarios con 20 y 30 mil pesetas de sueldo que en la lucha libre de su profesión difícilmente lograrían sueldos parecidos.

Claro está que todo ello es a costa de los verdaderos trabajadores, de los que producen riqueza, y a costa del patrimonio nacional, pues no hay empresa que resista unos gastos generales tan inmensos como los que supone la administración de la cosa pública en la actualidad. Al paso que van las democracias para cada ciudadano que trabaje, va a existir otro oficinista que administre su trabajo. La sociedad capitalista burguesa va deslizándose sin sentir hacia el socialismo, porque al mitad de los ciudadanos van siendo funcionarios y todo funcionario no puede menos de ser partidario del Estado que le da de comer, y de un Estado cada vez más intervencionista y absorbente. Para los funcionarios puros la riqueza pública es patrimonio del Estado y el Estado es patrimonio suyo.

La sociedad capitalista podrá ir viviendo mientras la parte más sana de la gurguesía, las gentes de iniciativa, los ambiciosos que no han nacido para su getarse al balduque y al método de las oficinas, sigan empleando sus actividades en la creación de empresas productoras de riqueza, y mientras el peso de los impuestos necesarios para sostener esa burocracia que crece como un tumor, no maten las iniciativas al mismo que matan el interés personal que es la gran palanca que mueve el progreso de las sociedades; ese progreso que es principalmente obra de la calumniada burguesía. El día que ese interés personal desaparezca, el Estado, como sucede en Rusia, tendrá que encargarse de alimentar a todos los ciudadanos; y si no es indiferente a su suerte, y si quiere evitar el que se mueran de hambre, tendrá que obligarles a trabajar a latigazos. No caben subterfugios: hay que optar entre la sociedad capitalista o la esclavitud marxista.

De no dar marcha atrás las sociedades actuales se encaminan a pasos forzados hacia el imperio de las burocracias lo que equivale a decir; hacia el régimen socialista. En la nación de más raigambre conservadora, cual es Francia, cuando se demandan sacrificios colectivos para sanear los presupuestos y evitar la ruina vemos estrellarse a todos los ministros de Hacienda, ante el sindicato de los empleados del Estado que no están dispuestos a ningún sacrificio en aras de la comunidad y recientemente en el Congreso de sindicato de maestros hemos visto a esos funcionarios elegidos por el Estado para formar los futuros ciudadanos, renegar del concepto de nación y predicar

la desobediencia y la deserción ante el enemigo aún en el caso de legítima defensa o de invasión del territorio por una nación enemiga. Aun hay más; existen municipios donde los mismos guardadores del orden público están afiliados a la Unión General de Trabajadores, y en el caso de alteración del orden, preiuzgando las cuestiones, se ponen siempre al lado de sus compañeros de clase y no de la sociedad y de los ciudadanos todos, que contribuyen a su sustento.

Claro está que al hablar de los funcionarios, no me refiero a los probos oficinistas que saben compaginar sus deberes profesionales con sus deberes de ciudadanos. Aludo a esa burocracia hipertrófica que absorbe ella sola la mitad de la riqueza nacional y que anteponiendo sus intereses de clase a los intereses de la colectividad ha convertido el balduque en otro y con una arrogancia mayor que la del propio Rey Sol exclama "El Estado soy yo".

El conde de Sarto  
(Prohibida la reproducción).

### Indulto en Portugal a seiscientos presos

Lisboa. — Han empezado las fiestas conmemorativas del aniversario de la proclamación de la República con una gran parada militar de todas las tropas de la guarnición de Lisboa.

El desfile fué presenciado por el Presidente de la República, el Gobierno en pleno, el Cuerpo Diplomático y altas autoridades.

Con este motivo, se ha publicado la concesión de un indulto a 600 presos de delitos comunes, con perdón total o parcial de las condenas.

### Incendian, por quinta vez, una dehesa

Ciudad Real. — En la dehesa "Rozalejo", del término de Anchuras, propiedad de Eliseo Trinidad Jiménez, se ha declarado un incendio con el cual son cinco los fuegos que desde el mes de Septiembre se han declarado.

En uno de estos casos, el siniestro se produjo por quince sitios.

Como autores de estos hechos se sospecha de los colonos de dichas tierras que sostienen conflictos con los Juzados Mixtos.

El propietario ha denunciado el hecho al gobernador.

### KIKIRIKI



¿A qué no saben Vds. como llaman ahora al Pacto de San Sebastián? Pues "El Pacto de los Inestrenables".

\*\*\*

¡Vaya gracia! El Gobierno de Cataluña, con la excusa de que no se ha hecho el trasbaso de servicios, carece de atribuciones, y los ministros no tienen otra misión que cobrar.

\*\*\*

Don Miguel de Unamuno, refiriéndose a las declaraciones, a la substitución de la enseñanza religiosa, ha dicho:

"Un catedrático de Universidad o Instituto cuesta más que un convento entero".

¿Será, pues, por esto, don Miguel, que dijo un ministro, a raíz de la quema de los conventos, estas palabras: Todos los conventos de España no valen la vida de un republicano?

\*\*\*

El mismo Unamuno, refiriéndose a la misma institución, ha dicho también:

"En el fondo de todo hay que buscar su aspecto económico, que es verdadero: lo que han querido es provocar vacantes para admitir nuevos profesores".

Es decir, don Miguel, que toda es cuestión de "alimentar a los hambrientos" con enchufes. ¿Verdad? ¡Ya, ya!...

\*\*\*

Refrán japonés:

"No te reunas con radicales-socialistas, que harán el chino".

Dijo don Marcelino Domingo:

"Yo quiero que se recuerde mi obra sin enojos"...

¡Caramba, don Marce! Pues no la recordaremos ni nosotros, ni nuestros taranietos.

AVIS

### Aviso importante

Advertimos a las Asociaciones religiosas o de otro carácter que nos envíen avisos para publicarlos en forma de cuadro, que, en lo sucesivo tendrán que abonar las tarifas establecidas, que podrán conocer en nuestras oficinas.



LA SEÑORA

Doña Juana Granell y Palmer

VIUDA DE OLEO  
Ha fallecido

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

A. E. R. I. P. A.

Sus sobrinos, primos y demás parientes suplican a sus amistades encomienden su alma a Dios y asistan al rosario que se rezará hoy a las cuatro de la tarde en la Santa Iglesia Catedral Basílica y seguidamente a la conducción del cadáver a su última morada, como también al funeral que se celebrará mañana, a las once, en la misma Santa Iglesia.

El Excmo. y Rvdmo. Arzobispo-Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder 100 días de indulgencia por los sufragos que se ofrezcan por el alma de la finada.











**Para los Estudiantes -- Cuerpo de Correos**

Sueldo 4000 pesetas o 5.000 y quinquenios de 1.000. Oposiciones anuales. Edad de 18 a 30 años y título de Bachiller, Comercio o análogo. Preparación especial para los que no tengan título. Alojamiento en inmejorables condiciones para los de fuera. INFORMES: Francisco y Ernesto Gené Munich, Funcionarios Técnicos del Cuerpo en ésta.



He hecho la prueba  
el Caldo Maggi es el mejor

El sabor puro y al mismo tiempo rico del caldo Maggi es insuperable. Cuan agradable es poder obtener un caldo completo de la mejor calidad a un precio módico, vertiendo únicamente agua hirviendo sobre los cubitos. Fijense en el nombre..

**MAGGI**  
LA MARCA DE CALIDAD

**Persianas económicas**  
Fabricación esmerada de persianas vidrieras, puertas y ventanas. Clase superior. Depósito en existencia. En todas medidas. Casa montada con los modernísimos adelantos.  
**Jorge Mestre**  
Despacho y taller:  
Calle de Santiago Rusiñol, n.º 25

**Vinos de mesa Oliver**  
Sacristía de San Jaime, 3  
Sucursal, Merced, 8.  
Servicio a domicilio.  
**Ford cuatro puertas**  
Sedan Ciudad, seminuevo, VENDIDO.  
Aragón, 70, 1.º 1.ª.

**CON**  
Sólo 2.000 ptas. de entrada y 50 ptas. cada mes puede Vd. ser propietario de un lindo chalet en PORTALS NOUS.  
Informes: M. Falconer — Sindicato, 191 y B. Vaquer — A. Rosselló, 75. PALMA.

**Mujer de mediana edad**  
se ofrece a casa particular para coser, remendar o para estar con señora sola para los quehaceres de casa.  
Razón: Plaza Santa Eulalia, 10.

**Obras de D. Miguel Maura, Pbro.**  
*Harmonías entre la Vida Temporal y la Vida Eucarística de Ntro. Sr. Jesucristo. — Sermones. — I Cuaremales. — II Panegricos. — Pensamientos*  
De venta. Librería "La Esperanza"

**CUPON REGALO**  
Solamente por un mes y para que todo el mundo pueda conocer nuestros trabajos, hacemos una ampliación completamente gratis a todo el que nos mande una fotografía y este cupón  
**CASA ROTGEN**  
Apartado de Correos 445  
Valencia  
PRECIOS INCREIBLES PARA PROFESIONALES

**Chalets y solares**  
Tranvía próximo  
Pinar espléndido  
Alquilo y vendo precios económicos  
plazos y contado  
Informes: J. Ventayol  
A. Alejandro Rosselló, 121  
Teléfono, 1313 — Palma.

**GARAGES**  
Recuchutado y Reparación de Carrocerías y Cámaras Usadas.  
Casa Codina Unión 3, Palma

**FOTOGRAFADOS**

PERFECTOS  
Y  
RAPIDOS  
COLOR  
Y  
NEGRO

**ROLDAN Y CAVALDA, S. en C.**  
Córcega, 195 y 197  
Teléfono 70051  
BARCELONA

**PAPERERIA LA ESPERANZA**  
Lápices - Plumás - Mangos - Estilográficas - Escritanías - Cartas - Sobres  
Plaguetas - Pinturas - Tarjetones - Recordatorios Primera Comunión  
Pizarras - Pinceles - Lápices de colores - Escuadras - Compases  
N.º 98 Libros rayados - Cartulinas para dibujo y pintura - Etc.  
Calle Sindicato núm. 98

**Centro de Anuncios**

**M. Serra y Benmasar**

Inclusiva para anuncios, reclamos, comunicados, esquelos mortuorias etc. etc. en los diarios

Correo de Mallorca  
y La Última Hora  
Despacho: P. Sta. Eulalia núm. 10



**FLANES RQUISIMOS**

y también deliciosas cremas, helados, pudines y natillas en los escogidos sabores: vainilla, fresa, chocolate, almendra, piña, plátano, limón, naranja, canela y café, puede Vd. hacer en su casa en pocos minutos con CREMADINA. 30 cts. paquete (ración para 4 personas).

Pídalos en todos los buenos establecimientos del ramo de comestibles. Venta al mayor C. E. P. A. Barcelona, Galmes, 127.

**CREMADINA**

**ACCIÓN CATÓLICA**

Editada por la Junta Central de Acción Católica  
Debidamente autorizada para hacerlo, la Junta Central de Acción Católica ha traducido y publica este folleto, en el que se contiene lo principal sobre la Acción Católica.  
La Junta acredita que en sus páginas se encuentra recogido, de modo auténtico, el pensamiento de la Santa Sede en torno a la Acción Católica.  
La obra, verdadero catecismo de la A. C., trata de la naturaleza, fines, organización, programa y estatutos de la A. C., y da normas, no sólo teóricas sino también de carácter práctico para actuar eficazmente en su campo.  
Indispensable para las entidades que forman la Acción Católica  
Utilísima para las personas que se consagran a ella  
**PRECIO, UNA PESETA**  
De venta: Librería La Esperanza — Sindicato, 98

**OSRAM**  
Esta marca es garantía de mucha luz

Exija expresamente siempre Ostram de gas noble, la lámpara de máxima luz. Rechace las lámparas de luz pobre.

Precios de algunas lámparas OSRAM de gran uso  
25 40 60 wattios  
170 200 270 Ptas

# JORNADA DEPORTIVA

El partido inter-regional de Basket-Ball fué ganado por el Juventus, por 54 tantos contra 11 del Athlétic

El Campeonato balear de fútbol: En Palma, el Athlétic venció al Manacor por 2 a 1.—En Inca, el Constancia triunfó del Baleares, por 1 a 0

Ciclismo: Planas, de la U. C. M., adjudicóse brillantemente el Campeonato de Baleares de Velocidad (principiantes) y venció en el match de medio fondo

Hípicas: En las carreras de ayer fueron los vencedores Turpin, Cliché, Cupidón II, D'Artagnan, Fa-mi-sol y Mar Chica

## BASKET-BALL

Con gran concurrencia, que evidenció la gran expectación despertada, se celebró en el campo athlético, el anunciado partido inter-regional de basket-ball entre el notable equipo sabadellense Juventus, A. C. y el local, Athlétic.

La introducción de este deporte en Mallorca, es uno de los muchos éxitos que puede el Athlétic apuntarse en su haber. La venida de ese gran equipo Juventus; creemos que es un paso firme para un arraigo floreciente de este bello deporte en Mallorca, por lo que hacemos los votos más fervientes para que así sea, lo cual vendría a aumentar el cuadro deportivo de nuestra isla.

El equipo sabadellense es un conjunto espléndido, formado por elementos de gran valía, elementos que hace más de cinco años vienen actuando en franco éxito, lo cual hace de ellos un conjunto tan "avanzado" que el próximo domingo jurarán las últimas eliminatorias para el campeonato de España.

Al iniciarse el partido, en el que se disputaba una preciosa copa, cedida por la distinguida madrina del basket athlético, señorita Torres, ésta ejecutó el "hands off", en medio de cáida ovación.

JUVENTUS, 54; ATHLETIC, 11

Los equipos se alinearon así: Juventus, A. C. — Barquet, (22); Novas, (20); Massaqué, (20); Moral (10); Armengol, (20).

Athlétic. — Carreño, (2); Amengual (1); Hernández, Reines, (2); y Sastre. En la segunda parte Estoy (6), Comabella y Ciurana, ocuparon los lugares de los jugadores Hernández, Reines, y Sastre, respectivamente.

Motivado por ese cambio el juego que en la primera fué favorablemente a los visitantes, por un margen crecidísimo, varió notablemente a favor de los locales, por lo que el partido ya transcurrió, a pesar de la superioridad del Juventus, con algo más de movilidad, logrando los dos equipos hacerse aplaudir, en varias jugadas muy meritorias, por el numeroso público congregado en el campo de Sa Punta.

Los jugadores locales, claro está, resultaron inferiores a los sabadellenses, por la sencilla razón de que el Juventus, debido a su gran clase, es un conjunto que resulta poco menos que invencible, aún por los mejores equipos peninsulares. No obstante los catalanes se han llevado del equipo del Athlétic una buena impresión, advirtiendo en los equipiers mallorquines, una falta de entreno a fondo, ya que en el tiro a basket, lo hacen con muy buena voluntad, que se malogra por su poco acierto.

El equipo mallorquín, teniendo en cuenta lo que es y representa el equipo sabadellense, jugó un encuentro bastante bueno.

## FUTBOL

### El campeonato regional

Dió principio ayer, el Campeonato de Baleares de fútbol. Fueron los "protagonistas" de esta primera jornada, el Athlétic y Manacor, en Palma; y en Inca, el Constancia y Baleares.

Los dos partidos, como era de esperar, se desarrollaron normalmente, sin que entre jugadores y público ocurrieran incidentes, lo cual es siempre agradable.

Los resultados registrados confirman la impresión dominante de que los equipos se hallan este año en una igualdad de fuerzas que tendrá la consecuencia de dar más sabor a esta competición oficial.

A las órdenes del colegiado Alfredo Bonet, ayudado por Bestard y Llinás, formaron los onces así:

Athlétic. — Colomina, Peña, Nieto, Bonet, Gregorio, Florit, Sureda, Janner, Maimó, Estradas y Gallera.

Manacor. — Oliver, Riera, Serra, Marqués, Ferrer, Parera, Mesquida, Sard, Frau, Rigó y Darder.

Efectuó el saque del "kik-off", Rafael Pou, el vencedor de la Carrera del Comercio, que fué muy aplaudido.

Puso en juego el esférico el Manacor, y después de breve tanteo, con incursiones por ambos terrenos, tiró el primer corner de la tarde el Manacor, sin resultado, anotando poco después un fallo de Mesquida al rematar un pase de los suyos.

El Manacor, que juega con ganas, tiene unos momentos excelentes, cosechando aplausos.

Realiza el Athlétic un buen avance y Gallera, con gran oportunidad remata un centro de buen testarazo, que Oliver que había iniciado una salida, no pudo hacer nada para detener.

Con esta ventaja, se encoragina el Athlétic y presiona fuertemente, logrando apurar duramente a la meta de C. I. V. Este sale a repeler una situación, cosa que no consiguió. Estrada se hace con el balón y chuta a la meta que se hallaba sin portero, empero un defensa bien colocado, evita las "consecuencias".

Ataca el Manacor y Sard chuta, dando ocasión a que Colomina realice un apurado bocado.

Disputa con tesón el Manacor el balón deseoso de conseguir el empate, sin lograr, burlar la retaguardia athlética, que frustraba sus deseos, anotando un tiro de Parera, que Colomina detuvo.

Avance athlético, y Maimó centró a media altura, pifiando todos, incluso el portero, recoge el esférico Gallera y empalmó un tirazo que salió a kik. Poco después repitió Estradas y el tiro resultó alto.

Sigue el juego disputado, tirando el Manacor una falta que sacó Darder, y Sard remató a la red estableciendo así el empate.

Sigue el Manacor en sus intentos de deshacer el empate, y anotamos unas intervenciones muy acertadas del meta athlético.

Con empate a un goal finió el primer tiempo.

Reanudado el partido, cedió corner el Manacor y Gregorio remató, interceptando Oliver repite, luego, Sureda y Oliver, en buena estirada, cede al saque de esquina, que pasó sin resultado.

Poco a poco va mejorando el Athlétic de juego y logra apuntarse el segundo goal de la siguiente forma:

Centró Sureda muy ceñido, Oliver,

por puños despeja, y Gallera, bien colocado, no tiene más que meter la cabeza para el esférico entrara en las mallas.

El Manacor, no quiere salir batido, y aprieta para ver de quitarse ese tanto de su casilla, al menos con otro empate.

El juego se hizo más movido y más duro.

Se impone el Athlétic, en el campo, el cual, una vez obtenido el goal de ventaja, reforzó la línea de medio y defensiva, lo que le permite crear situaciones de compromiso, frente a la meta de los visitantes, quienes estuvieron a punto de "encajar" algún otro goal, cosa que no se logró, gracias a la buena defensa que hicieron.

El partido terminó con la victoria de 2 a 1, favorable a los athléticos.

CONSTANCIA, 1; BALEARES, 0

Ayer tarde, en el campo de "Es Cós" de Inca, tuvo lugar el primer encuentro de campeonato regional entre el Constancia y el Baleares de Palma.

El arbitraje a cargo del señor Quintana, "regular" en la primera parte y en la segunda... "regular" también. Le secundaron como jueces de línea los señores González y Vidal. Alineó los equipos así:

Baleares. — Moragues, Bauzá, Roca, Colom I, Colom II, Sans, Llabrés, Berrocal, Sintés, Pallicer y Pascual.

Constancia. — Ferrer, Diego, Franco, Esteirich, Ordinas, Pericás, París, Torres, Antolín, Barber y Oliver.

Efectuó el saque el Baleares y seguidamente avanza hasta la meta incuense dando lugar a que Ferrer pueda lucirse en una buena parada.

Se nivela el juego y en un nuevo avance del Baleares Franco se vió obligado a ceder corner, que al igual que un tiro de Pallicer, pasó sin consecuencias.

Domina el Constancia y al llegar ante la meta balearica, Antolín centra y París pifa el tiro.

Nuevo avance del Constancia que termina en corner, hecho el saque de esquina, Moragues se luce, en el despeje por puños, y a continuación bloca un tiro de Torres.

El juego es alterno. En un avance de los constantes, armó ante la meta de Moragues una melé, de la que resultó lesionado el portero, que, repuesto, continúa en juego.

Domina el Baleares, y avanza rápidamente hacia la meta incuense, cuando parecía ya inevitable el goal, Franco logró despejar la apurada situación creada por los blanquiazules, pero Colom II se hace con el balón y avanza nuevamente y desde el centro del terreno lanza un chut "formidable" que bloca muy bien Ferrer valiéndole sendas ovaciones.

Avanzan los constantes, registrán-

dose unas soberbias jugadas de cabeza de Antolín, Torres y París. Moragues blocó, muy bien, un fuerte tiro de Torres.

Nuevo dominio del Baleares, y Berrocal pierde una ocasión clarísima, hallándose, sólo ante Ferrer.

Sigue dominando el Baleares

A los 35 minutos de juego, se lesionó Sintés, retirándose, reapareciendo a los 42 minutos.

En una presión balearica, vimos unas manos, por dos veces consecutivas, para "blocar" un tiro, que, precisamente fueron las de Ferrer, sino las de un defensa, sin que el árbitro se enterara.

Con empate a cero goals terminó el primer tiempo.

Puesto en juego, de nuevo el balón, el Constancia se lanza a la ofensiva, inquietando la meta balearica, pero la defensa de los visitantes, actuó soberbiamente, frustrando dicha ofensiva.

En esta segunda parte, el juego fué más favorable al Constancia, perdiendo Antolín dos ocasiones de marcar, y un tirazo de Torres, se estrelló en el poste.

Reacciona el Baleares y lleva sus avances hasta los dominios de Ferrer, inquietándole, anotando un tirazo enorme de Colom II, que salió alto.

Cuando faltaban unos tres minutos para terminar el partido, los del Constancia bloquean la puerta de Moragues, creando una melé, escapándole a Moragues el balón y Barber aprovechó la ocasión para marcar el goal que dió la victoria a su team, que fué recibido con grandes demostraciones de júbilo por parte del público.

## Torneo Fomento del Fútbol

C. R. C. de Andraitx 3; Internacional 1

Ayer tuvo lugar en Andraitx el encuentro del equipo local con el Internacional, de Palma, perteneciente a este Torneo.

El partido, que fué arbitrado correctamente por los señores Puigserver y Bosch, transcurrió con insistente dominio de los locales, debiéndose ello a la gran labor de su línea media, sobresaliendo notablemente su medio centro.

Los "culturales" lograron batir a los "internacionales" por tres a uno.

Marina, 4; Paloma, 3

En el campo de Son Canals se enfrentaron ayer el Marina y el Paloma. Fué arbitrado "regularmente" por el señor Nadal.

La primera parte terminó con 2 a 0 a favor de los "palomos" pero en la segunda los "marinos" se impulsieron logrando tres tantos, por uno del Marina. Al faltar un minuto escaso de juego, el guardameta del Paloma incurrió en la pena capital, "penalty" que ejecutado dió el resultado de 4 a 3 a favor de los "marinos".

(Continúa en la página quinta)



El equipo del Athlétic que venció al Manacor, por 2 a 1, en el encuentro de campeonato jugado ayer. — El Manacor, que perdió en el campo de Sa Punta, frente al Athlétic. — Juan Planas, que ayer conquistó el Campeonato de velocidad de principiantes, y vencedor de las pruebas de medio fondo. — Rafael Pou, vencedor de la Carrera del Comercio, haciendo el saque del balón, en el partido Athlétic-Manacor.

(Fot. Ribas de Durán)



(Fotografados Mallorca)